

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 10 de Mayo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 415.

## Deber general.

Se observa en estos momentos el curioso fenómeno de que la política pesa más en el ánimo de cierto público que en el de los ministros. En las reuniones de partidarios no cesan ni un sólo momento las conversaciones acerca de la crisis, de sus desarrollos supuestos y de su problemática solución. En tanto, los gobernantes se entregan por completo, y si se quiere, en prueba de imparcialidad decimos que casi por completo, á labor patriótica, importantísima, urgente, de proporcionar recursos para donde los demandan las exigencias de la guerra.

Los acuerdos del gobierno no son públicos ni deben serlo; pero nadie puede negar que la opinión ha recibido con aplauso la actitud del Gabinete en su Consejo de anteayer, menos diligente para la política que para cuanto interesa al honor y defensa de la Patria.

En pocas ocasiones de nuestra historia contemporánea habrán sido tan graves como en la presente las circunstancias en que un ministerio tiene que desenvolver sus actividades, y es lo triste del caso que cuando la pasión nacional debiera imperar sobre todos, las particulares pasiones de bandería estorban la acción de quienes ocupan las alturas del Poder, no por lograr satisfacciones que ahora no existen, sino para dirigir las fuerzas del país y aperebirlas contra un enemigo tan ruin de alma como rico de medios materiales.

No son las presentes horas de codicia ni de ambiciones; son horas de grandes sacrificios, y el sacrificio no merece nunca, no puede merecer jamás, como recompensa, el ataque.

Las dificultades se amontonan, el problema se complica, manto de tristeza cubre los horizontes y es deber general no sentir desfallecimientos impropios de nuestra raza, más enérgica cuanto más combatida por la fatalidad; pero tampoco pensar en lo que se divide, en lo que se separa, en lo menudo, sino en lo grande, en lo que une á los hombres obligados á servir superiores destinos aun á costa de sus propias y especiales aspiraciones.

Hoy resonará nuevamente la voz del Parlamento. A su recinto acude el ministerio sin las anunciadas modificaciones, y no debiera haber en el templo de la Representación lucha de ninguna clase. La lucha es de España contra el enemigo de España, y para resolverla con honor y procurando las mayores ventajas posibles, todos los pensamientos necesitan estar concretados en un sólo pensamiento y todas las voluntades fundidas en una sola voluntad.

No son estos días aciagos los de la discordia; no pueden no deben serlo. Cuando la razón se impone y necesita todo su vigor para resolver gravísimas dificultades, inquietarla con polémicas estériles es empeño verdaderamente insensato.

Al gobierno se le pide, como es lógico, actividad, firmeza, plan fijo; pero el país necesita colaborar con el gobierno en la obra patriótica, y no es buen modo de atender á tal colaboración ir encendiendo en los espíritus el fuego de las diferencias políticas.

La crisis presente exige á todos, y en todo, el más estricto cumplimiento de sus deberes. No es este el instante de flamear las banderas de los diversos bandos que ocupan el campo de la opinión. El momento exige que las miradas se eleven á la bandera nacional.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 9 de Mayo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Hay gran expectación en torno de la sesión que hoy se celebra en el Congreso.

El señor Romero Robledo, restablecido de su catarro, asistirá á la sesión; el señor Gamazo parece decidido á tomar parte en el debate; el Gobierno va dispuesto á hacer su defensa como Dios le da á entender.

Mientras llega el momento del debate, la gente política comenta lo que ocurre.

Fijanse desde luego en el papel poco airoso que hace el marqués de la Vega de Armijo no solo por su importancia personal dentro de su partido, sino como presidente de la Cámara popular.

Resulta, en efecto, que el señor Montero Ríos, presidente del Senado, es consultado á toda hora por la Reina; en veinticuatro horas ha estado tres veces en Palacio; el presidente del Congreso, en cambio, no es oído ni consultado; es natural que se fije en esto la gente política y lo comenté en forma que no molesta, claro está, al marqués de la Vega de Armijo, pero que concreta el procedimiento incorrecto que se sigue en esta misteriosa labor política de la crisis.

Hay en los comentarios un aspecto nuevo y muy interesante.

Desde hace algún tiempo venían anunciados los apellidos Montero y Gamazo en las combinaciones de la política liberal, y creíase ahora que serían solución; pero resulta que al mismo tiempo que el señor Montero se declara ante la Reina sin fuerzas para presidir un Gabinete, aconseja á la Corona que siga el señor Sagasta, resignándose á tomar una cartera si la acepta también el señor Gamazo, consejos que han sentado muy mal á los gamacistas, al extremo de creer que hay en ellos algo de perfidia; pues si el señor Gamazo no se sacrifica á aceptar puesto en un Gabinete Sagasta, como es su propósito hasta ahora, y por esto se viene abajo el edificio, resultaría ante los liberales que ocupan puesto, como el responsable de la caída.

¿Por qué Montero se encierra en esas líneas y no indica que en el partido hay

otros hombres que podían formar gobierno?

Esto es lo que se dice y esto repito

\*\*

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama por el cual le participan que en Linares se ha reconcentrado mayor número de guardia civil y fuerza del ejército.

No se ha reproducido el motín y el número de muertos son tres y los heridos 15.

No se tienen noticias de haberse alterado el orden público en otros puntos de la Península.

\*\*

La falsa situación política en que nos encontramos al comenzar el día político de hoy disgusta hasta á los propios ministeriales, que no titubean en censurar al señor Sagasta obligando á sentarse en el banco azul á un Gabinete que está en crisis.

El recurso del señor Sagasta de negar la existencia de la crisis alegando que no ha dado cuenta de ella á las Cortes, se califica de inocente, y los mismos ministros dimisionarios expresan su disgusto, entre otras razones, por la extraña situación en que se ven colocados.

\*\*

Ocurre, pues, que para todo el mundo, hasta para la Corona, está planteada la crisis menos para el Parlamento, cuyos representantes discutirán hoy con un Gobierno dimisionario.

La consecuencia inmediata de esto la ofrecen algunos individuos de la comisión general de presupuesto, que á primera hora de la tarde anunciaban su propósito de no presentarse solamente por unas horas, para la defensa del dictamen sobre el proyecto de ley de recursos extraordinarios que quieren dejar aprobado antes de leer la comunicación á las Cortes de estar el Gobierno en crisis ministerial.

Este pensamiento es irrealizable, entre otras razones, porque las minorías se proponen discutir detenidamente el proyecto del ministro de Hacienda.

\*\*

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho, según el cual lord Salisbury aclara los conceptos de su último discurso, diciendo que no se refería á España al ocuparse de las naciones débiles.

\*\*

El Sr. Montero Ríos ha sido asediado á preguntas en la Alta Cámara, no sólo por periodistas, sino por senadores, entre los cuales figura el general Martínez Campos.

El Sr. Montero ha eludido toda contestación categórica.

De las generalidades empleadas para sortear la curiosidad de sus amigos se deducen dos cosas claras.

Una, que el Sr. Montero sostiene que en tanto esté el Gobierno sometido á un bill de indemnidad no cabe el planteamiento oficial de la crisis; otra, que llegado este caso, no hay, en su concepto, más solución que la continuación del partido liberal con un Gabinete presidido precisamente por el Sr. Sagasta.

Todo lo demás ha sido tan vago que permite concretarlo en síntesis.

Añadían los amigos del Sr. Montero Ríos que esta misma tarde es muy probable que vuelva á Palacio á conferenciar nuevamente con S. M. la Reina.

Lo que extraña es que el presidente del Senado, encargado al parecer de importantes trabajos, sólo conferencia con la Reina y con el Sr. Sagasta.

El Sr. Sagasta, á su vez, ha sido interrogado en el Congreso por amigos de confianza, y al indicarle que se hablaba mucho de las visitas de Montero Ríos á la Reina, contestó con un gesto revelador de sus grandes contrariedades, que estaban dando á eso más importancia de la que tiene.

Y no hubo forma de sacarle del cuerpo más palabras.

Y así están las cosas á las seis y media de la tarde.

\*\*

La baja experimentada en el valor de los francos ha sido muy comentada, atribuyéndose á una operación importante hecha por el Banco.

El último tipo ha sido de 92,50.

\*\*

La confusión, de todas maneras, es muy grande; los ministeriales andan desconcertados; los ministros como quien carece ya de autoridad.

Este es el cuadro que ofrece el poder en la tarde de hoy.

\*\*

El conde de Romanones ha realizado hoy un acto plausible.

Con motivo del artículo que anteayer publicó nuestro colega *El Nacional*, se habla de que en el expediente de expropiación de una casa del señor Moret hay puntos discutibles. Atento á esto, el conde de Romanones se ha levantado en el Congreso para pedir que vaya el expediente á la Cámara, haciendo un ruego á los diputados á fin de que lo examinen y discutan, y ha hecho esto porque, como alcalde, no lo podía enviar desde luego.

Con su conducta ha evitado que se tomen otros esa molestia.

Así se hace.

\*\*

A última hora sigue todo indeterminado.

El Sr. Sagasta no parece dispuesto á dejar la presidencia, que es la jefatura, absolutamente á nadie, quiere reconstituir el Gobierno formando uno de notables á pesar del mal precedente que tienen estos Gabinetes; quisiera llevar al



Gabinete á los presidentes de las Cámaras, al Sr. Gamazo y algún otro de los de *ialla*, pero es el caso que éste aunque dispuesto á apoyar al Sr. Sagasta incluso con su silencio no acepta participación personal en el Gobierno y esto complica la labor del Sr. Sagasta.

Buscando algo que explicara mejor lo que ocurre, me decía un ministerial.

¿No le parece que con estas dilaciones se espera á conocer el resultado del viaje de la escuadra á Puerto Rico?

Puede ser cuestión de horas, y lo que diga el cable determinará el estallido.

Esperábase con impaciencia el debate político en el Congreso, pero á las cuatro de la tarde circuló la noticia de que se suspendía, poniéndose á discusión las autorizaciones económicas, no el *bill* de indemnidad, que parecía más urgente.

Tal anuncio sorprendió á las oposiciones y hasta á los mismos ministeriales.

El Sr. Romero Robledo se mostró resueltamente contrario á esto.

—No tengo inconveniente—decía—en facilitar la aprobación del *bill*; pero eso que se disfraza con el nombre de autorizaciones económicas y que es una dictadura escandalosa, no se puede conceder, y mucho menos no habiendo Gobierno.

Habló con algunos prohombres y entre ellos con el Sr. Salmerón, quien se contuvo en el propósito de discutir las con detenimiento.

Como el Sr. Silvela mantiene su resolución de facilitar la obra del Gobierno, y el presidente de la Cámara indicara al Sr. Romero que no se opusiera á la facultad presidencial de poner á discusión el asunto que juzgue más oportuno dentro del orden del día y viera que no había calor para oponerse, guardó silencio; pero con el propósito de intervenir en el debate dándole un aspecto esencialmente político.

En cuanto han empezado á discutirse las autorizaciones se ha revelado el profundo disgusto con que se ve esa dictadura y las consecuencias que para todos los intereses tiene el proyecto.

No hay quien no vea en ella una amenaza á toda riqueza del país, un atentado á la vida económica de la nación.

¿Por qué se suspende el debate político y se discuten las autorizaciones antes que el *bill*?

Esta pregunta la contestaban diciendo que por anticipar el planteamiento oficial de la crisis, y ya dentro del tema palpitante, se supo que el Sr. Montero Ríos, aunque no con carácter oficial, había hecho ciertos tanteos para ver si podía al fin constituir un Gobierno, pero que esto fracasó, y en su virtud quedaba el señor Sagasta en el trabajo de ver si puede reorganizar el Gobierno.

Como esto se considerara difícil, ganó terreno la solución militar.

Al saberlo el señor Romero Robledo, dijo:

—No he visto nunca mayores desatinos.

Un ministerio militar presidido por el único general fracasado y que además ha de luchar con grandes antagonismos, no se le puede ocurrir á nadie que no esté enfermo.

Además, un Ministerio militar para hacer la paz á costa de todo, es lo más grande que puede intentarse.

Por este camino, bien puede decirse

que esta es la última legislatura y estas las últimas Cortes.

Esta tarde conferenciaron detenidamente en el Senado el gobernador civil, Sr. Aguilera, y el capitán general señor Dabán.

Parece que en su entrevista adoptaron ambas autoridades varios acuerdos para prevenirse eficazmente ante la posibilidad de un conflicto en Madrid por la cuestión de subsistencias.

El señor Aguilera conferenció también con el general Martínez Campos.

Los diputados catalanes han acordado presentar varias adiciones al proyecto de ley sobre derecho diferencial de bandera y al de presupuestos del Estado.

Se ha hablado esta tarde entre los políticos de una entrevista que celebraron anoche los señores Martínez Campos y Silvela, en el domicilio del primero, y á la cual se atribuye bastante importancia.

Para dar mayor consistencia á esta suposición, añádase que la entrevista fué provocada por el general y que el Sr. Silvela abandonó el domicilio de aquél ya entrada la madrugada.

Estos antecedentes han bastado para que se asegure que en la entrevista quedó convenido, en principio, un Gabinete conservador para el caso probable de que fracasaran las negociaciones encaminadas á formar un Gabinete liberal que sustituya al que hoy preside el señor Sagasta.

Con el fin de saber lo que en todo esto hubiese de cierto, é informar á nuestros lectores, me he acercado al señor Silvela, quien ha tenido la atención de contestarme en los siguientes términos:

—Ayer pasé todé el día en Aranjuez, y al regresar á casa me encontré con un recado del general Martínez Campos.

Nada más me ha dicho el señor Silvela, pero claramente se ve por lo transcrito que la conferencia tuvo importancia política, pues no creemos que en ella se tratase de candidaturas para un Gabinete conservador.

Sería adelantar mucho los acontecimientos.

El debate sobre autorizaciones marcha con más lentitud de lo que creía el Gobierno.

A última hora los carlistas redactan varias enmiendas, proponiéndose discutir con detenimiento el proyecto.

Ha llamado la atención una larga conferencia celebrada por los Sres. Silvela y Gamazo.

Otra enmienda de los diputados catalanes:

Se autoriza al Gobierno para que desde el 1.º de Julio próximo pague en pesetas los cupones de todos los títulos de Deuda exterior, entablado al efecto las negociaciones que estime oportunas con los tenedores extranjeros, y para que mientras dure la guerra suspendan las amortizaciones.

Los diputados y senadores interesados en que no se prohíba la exportación de lanas, se reunirán en la sección de Presupuestos del Congreso el miércoles á las dos de la tarde, para tratar de tan delicado é importante asunto.

El diputado republicano Sr. Blasco Ibáñez, se propone explicar mañana una interpelación al Gobierno respecto del estado de guerra en Valencia, y sobre la manera cómo se ejerce la censura telegráfica en Madrid.

Aunque esta tarde no se había recibido el telegrama dando cuenta de la llegada del *Carlos V* á Cádiz, en el ministerio del ramo se creía que hoy mismo llegaría á dicho puerto.

El Corresponsal.

DEL EXTRANJERO

## La guerra con los EE. UU. Desde Londres

Londres 9.

Todos los periódicos ingleses publican largas descripciones del combate de Cavite.

En todas ellas hay conformidad en reconocer la bravura temeraria de los marinos españoles y la grandísima diferencia entre el material de ambas escuadras. En prueba de esa superioridad de los buques americanos, citan la circunstancia de que los buques americanos no sufrieron desperfecto alguno de importancia y sólo ocho heridos.

Terminado el combate, Dewey se posesionó de Cavite, absteniéndose de bombardear á Manila, con la condición de que las fortificaciones de la capital no cañoneen á los buques americanos.

Es unánime el elogio á los tripulantes del *Ulloa*, que al irse á pique con todos sus tripulantes en su puesto de combate y la bandera española en los topes, siguió disparando sus cañones hasta que éstos desaparecían bajo la superficie del mar.

Londres 9.

Varios corresponsales de periódicos extranjeros, nótanse por su insistencia los alemanes, han solicitado de Bruselas un *interview* con don Carlos. Este se ha negado á recibirlos, pero el conde de Melgar les ha manifestado, en nombre del duque de Madrid, que en los momentos actuales los españoles sólo pueden hablar de sus ejércitos de mar y tierra.

Ha añadido que cuando los cañones callen, don Carlos no sólo hablará, sino que obrará.

Londres 9.

Entre los incidentes del viaje de la escuadra americana á Filipinas se refiere que, llevando á bordo varios agentes de los rebeldes filipinos, la escuadra se dirigió á Bolinao, donde el comodoro Dewey quiso desembarcar á los agentes para que éstos se enteraran de la disposición de los rebeldes y puestos de acuerdo con ellos parlamentaran con las auto-

ridades españolas para evitar un ataque combinado de las fuerzas americanas y rebeldes á Manila.

Los rebeldes se negaron á desembarcar en Bolinao y en ningún punto de la costa.

Londres 9.

Telegrafían de Hong-Kong á *The Times* que los buques de guerra ingleses el *Immortality* y el *Impet* y el crucero francés *Bruix* han fondeado en la bahía de Manila.

Londres 9.

Los periódicos publican despachos de Hong-Kong en los cuales hacen grandes elogios del heroísmo de los españoles víctimas de la inferioridad material en Cavite.

Dicen que el almirante Montojo, aunque herido, no abandonó el buque hasta que comenzó á sumergirse.

En el momento en que el *Ulloa* se iba á pique, sus valerosos tripulantes seguían haciendo disparos de cañón.

Declaran que todavía quedan algunos barcos de la escuadra española en Filipinas, y que uno de sus cañoneros ha apresado una barca americana cargada de carbón.

## Desde Nueva York.

Nueva York 9.

Telegrafían de Cayo Hueso que los cañoneros *Viesburg* y *Morrill* escaparon el sábado milagrosamente de ser destruidos por las baterías de la Habana.

Perseguían á una corbeta española, y en la caza hubieron de entrar dentro del sector de fuegos de las baterías de la plaza.

Esta rompió el fuego y los cañoneros tuvieron que retirarse, sufriendo pequeñas averías, pero apreciando la certera puntería de las baterías de la Habana.

Se hacen grandes preparativos para organizar rápidamente una expedición en auxilio de Dewey. Para ocupar á Manila se enviarán desde San Francisco de California 5.000 hombres. Una semana después de la salida de éstos marcharán otros cinco mil.

No hay temor alguno de que la expedición llegue después de la que pueda enviarse en auxilio de los españoles.

El país entero está entusiasmado con la fácil victoria de Cavite, y se hace la ilusión de creer que Sampson se apoderará fácilmente de Puerto Rico, que la escuadra española no podrá combatir y que la guerra terminará enseguida.

## DESDE LISBOA

Lisboa 9.

Los periódicos de ésta dicen que una escuadra española, compuesta de nueve buques, pasó ayer á la una y media de la tarde delante del cabo Espichel, con dirección al Sur.

## DESDE MILAN

Milán 9.

Durante la noche última y la mañana de hoy ha reinado tranquilidad. Las fábricas han vuelto á funcionar.

Los estudiantes de Pavía, trataron de penetrar anoche armados en esta población; pero la tropa les hizo retroceder,



causándoles dos muertos y otros dos heridos.

## DESDE PARÍS

Paris 9.

Han sido elegidos en Narbona el señor Turret, en Reims Montebello y en Hazebranck el sacerdote señor Lemire.

Han quedado sujetos á segundas elecciones los señores Parthénay, Lebon, Tulle y Delpeuch.

Paris 9.

Se conocen 566 resultados de las elecciones de diputados.

Se descomponen así:

193 republicanos moderados, 104 radicales, 41 socialistas, 47 monárquicos, 184 elecciones nulas.

Los republicanos ganan 22 puestos y pierden 16, los radicales ocho y pierden 12, los socialistas seis y pierden cuatro, y los monárquicos cuatro y pierden tres

## Remitidos.

Sr. Director de el HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mio y distinguido amigo: Ante la imposibilidad en que me encuentro en este momento, de contestar como sería mi deseo, á todos los amigos que se han apresurado á expresarme su satisfacción, por no haberse confirmado las equivocadas noticias que respecto á mi circularon por Zamora, ruego á usted que por medio de su ilustrado diario, se dignen hacerlas conocer hasta tanto que yo pueda hacerlo personalmente, el profundo reconocimiento que llena mi alma por las demostraciones de cariño que me han prodigado, y por las marcadísimas muestras de interés que me dispensaron.

Al cumplir este deber tan grato para mi corazón, no he de olvidar otro á que me obligan las atenciones de que fui objeto desde que pisé este noble y honrado suelo y los fueros de la verdad y de la justicia: en todos los momentos, y en toda ocasión y circunstancia, se me han guardado consideraciones y respetos que no creo haber merecido: entre el tumulto, en medio del motín; en el momento de mayor excitación y de verdadera locura, mis palabras eran escuchadas con respetuoso cariño y mi presencia saludada con nutridísimos vivas y con demostraciones del más sincero aprecio

Es cuanto le suplica, rogándole dispense la molestia que le proporciona su antiguo y buen amigo, q. b. s. m.,  
Germán Avedillo.

\*\*

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Puesto que hace bien pocos días, se dió cuenta en el periódico de su digno cargo de la solicitud dirigida al señor ministro de la Guerra por varios jefes y oficiales retirados, residentes en esta ciudad, ofreciéndose incondicionalmente, para cuanto la Patria necesitase de ellos, justo será, que se de á conocer, la Real orden que se ha dictado, como resultado de tal solicitud, y la cual dice así:

«En vista de la instancia suscripta por varios jefes y oficiales retirados en la ciudad de Zamora, ofreciendo sus servicios donde se consideren útiles, el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien resol-

ver se les de las gracias por su patriótico proceder y se les manifieste, se tendrá presente su deseo, si las necesidades lo exigiesen.»

Y por si V. así lo estimase, y anticipándole las más expresivas gracias por su inserción, se reitera de V. como su más atento,

q. b. s. m.,

Bernardino Herrarte.

Zamora 9 de Mayo de 1898.

## ZAMORA AL DIA

Los médicos señores Rodríguez y Carrascal, hace cuatro días vacunaron una ternera para facilitar al público la linfa en las mejores condiciones y en previsión de que un pequeño foco que existe de viruela pueda propagarse.

Agradecemos á la Junta del Circulo del Teatro la atención que ha tenido remitiéndonos las cuentas de la becerrada que, por su iniciativa, tuvo lugar en beneficio de la patria.

Ha de perdonarnos no ocupemos las columnas del HERALDO con referida cuenta, pues salvando toda ocasión de malicia para la Junta, encontramos, ageno á ella, algo en las cuentas que huele mal y no queremos *menallo*.

No habiéndose reunido número suficiente de concejales, anoche no celebró sesión la Corporación municipal.

Mañana se reunirán los señores diputados que componen la comisión provincial, con el objeto de celebrar sesión.

La Comisión mixta de reclutamiento, revisará en el día de mañana los expedientes de los mozos de los tres reemplazos anteriores, correspondientes á 19 pueblos del partido de la Puebla de Sanabria.

El ayuntamiento de Frieria ha sido multado por la Comisión mixta de reclutamiento, por no traer los documentos necesarios.

Nuestro querido amigo el exdiputado á Cortes don Felipe Rodríguez, ha entregado hoy en la Sucursal del Banco de España, la cantidad de cuatrocientas pesetas, donativo del ayuntamiento y vecinos de Mombuey, para la suscripción nacional.

## AUDIENCIA

Señalamiento para el día 11.

Juzgado de Benavente.—Delito, lesiones.—Procesado, Ramón Nieto-Lozano y otros.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, señor Prieto Losada.—Procurador, señor Calvo.—Testigos, 16.

## MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos.

José Fonseca Segurado.  
Emilio Vicente Redondo.  
Miguel Fernández Martín.  
Gregoria Nieves Gabella.  
Román Feliciano Crespo Seisdedos.

Mañana dará principio en la Iglesia de San Esteban el Sagrado Novenario dedicado á la Ascensión del Señor.

Ha sido nombrado médico auxiliar de la administración de justicia del Juzgado de esta capital y su penitenciaría, nuestro particular amigo don Martín Marín y Sancho.

Sea enhorabuena.

Mañana se publicará en el Boletín Oficial de la provincia un bando del capitán

general de Castilla la Vieja, declarando en estado de guerra todas las provincias de su jurisdicción.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Liceo Zamorano, la magnífica obra en tres actos titulada: *Jugar con fuego*.

El Boletín Oficial de hoy, publica la relación de las cantidades devengadas y abonadas por descuentos de las escuelas de esta provincia.

El día 15 de este mes comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento los mozos de los tres reemplazos anteriores, correspondientes á esta capital.

Por el gobierno civil se ha dirigido una circular á los ayuntamientos de la provincia para que remitan antes de transcurrido el último mes del año económico, el resumen clasificado de los habitantes del término municipal.

## MERCADO DE CEREALES

Trigo, fanega 15,50 á 15,75 pesetas.  
Cebada, 6, á 6,25 idem.  
Centeno, 7,75 á 8, idem.  
Garbanzos superiores, á 4,5 idem.  
Medianos, á 2,5 idem.  
Algarrobas, á 7,75 á 8 idem  
Harina de 1.ª á 5,75 pesetas arroba.  
Idem de 2.ª á 5,25 id.  
Paja corta á 1, 10 peseta carga.  
El precio del vino es el de 18 reales cántaro.

El juez de primera instancia del partido judicial de Benavente reclama la presentación para el día 24 del actual, de Jesús Gil Barrio, vecino de Manganeses de la Polvorosa para que se presente á declarar en el juicio oral contra varios vecinos del mismo pueblo por delito de lesiones.

## SUSCRIPCION NACIONAL

Banco de España en Zamora.—Hasta hoy se han entregado las cantidades siguientes:

	Pesetas.
Suma anterior. . . . .	17.878.34
El Alcalde, por los vecinos de Cernadilla. . . . .	60.10
El Alcalde, por los vecinos de San Agustín. . . . .	92.85
Jefes y Oficiales de la Comandancia de la guardia civil de Zamora. . . . .	106.45
D. Atanasio Calvo López, por los vecinos de Andavías. . . . .	133.07
D. Martín Pascual. . . . .	1.000.00
D. José Domínguez San Román. . . . .	10.00
Colecta de una vigilia de Adoración Nocturna. . . . .	25.00
D. Timoteo López, por sí y sus operarios. . . . .	61.60
El Alcalde, por los vecinos de Sobradillo. . . . .	52.10
El Alcalde, por los vecinos de Mombuey. . . . .	400.00
D. Benito Morejón, por los vecinos de Villarrín. . . . .	807.50
Total. . . . .	20 627.01

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 9.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	64	76	140
Ingresados en el día de hoy.	0	0	0
Suman. . . . .	64	76	140
Salidos en el día de hoy.	0	0	0
Quedan en el Hospital.	64	76	140

Zamora 10 de Mayo de 1898.

## ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.  
Madrid 10 (12,25 m.)

## Lotería nacional.

En el sorteo celebrado en el día de hoy, han correspondido los primeros premios á los números siguientes:

Premio mayor en Zaragoza al número 3.281, segundo al 2.400, tercero 9.352 y siguientes á los números 1.522, 5.351, 7.858, 1.904, 6.614, 11.168, 6.159, 11.777, 2.941 y 11.049.

Madrid 10 (1 t.)

## De Cuba.

En telegramas recibidos de la Isla, se da cuenta de la reaparición de ocho barcos acorazados en las primeras horas de la mañana de ayer y correspondientes á la escuadra norteamericana, que navegaban con rumbo al Este.

Madrid 10 (1,25 t.)

## Telegrama oficial.

El capitán general de Cuba telegrafía al ministro de la Guerra, confirmando el despacho anterior y amplia la noticia de que uno de los ocho barcos era el *Tritón* el cual se acercó á la costa.

Las baterías de tierra hicieron dos disparos sobre el acorazado norteamericano cayendo uno de los proyectiles tan inmediato al buque que éste se alejó.

Madrid 10 (1,50 t.)

## Operaciones en la Isla.

En despachos oficiales que recibe en estos momentos el ministro de la Guerra le participan que el batallón Colón batió en las estribaciones de la sierra Siguanea numerosos núcleos rebeldes.

Nuestras tropas consiguieron desalojar de sus posiciones al enemigo, dispersándole y haciéndole numerosas bajas.

Se cogieron armas y municiones abandonadas.

Nuestras bajas consistieron en un teniente muerto, otro herido y trece individuos más de tropa.

Madrid 10 (2 t.)

## Encuentro de las

## Escuadras.

El siguiente telegrama lo transmitimos íntegro por que deseamos que su interpretación la haga el público.

Esta redacción estraña que con anterioridad á este despacho no haya llegado otro de nuestro corresponsal dando noticia del combate naval á que el siguiente hace referencia.

Dice así:

Habana *Heraldo* gran expectación encuentro escuadras altura Haití ansiedad confirmación detalles, consejo Administración adhiérese protesta representantes, estima preferible su umbir vivir vilipendio.

N. de la R. Por si hubiere sufrido retraso el telegrama que aludimos, y llegase á nuestros poder esta noche, advertimos que si contiene noticias favorables nos apresuraremos á dárlas á conocer en los Cafés y Circulos de recreo.

Sánchez Ortiz.



# HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.	

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

**Don Julio Calamita Matilla.**

## TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

### ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

## PAPELES PINTADOS DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Calhidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

**LA RUBIA**  
**FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS**  
 Y TIENDA DE VINOS  
**DE**  
**JOSE NERVO**  
 SAN ANDRES 10.—ZAMORA

## DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martinez. SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azufre flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

CASA FUNDADA EN 1872

### Drogueria general

LICENCIADO EN FARMACIA **JOSE GARCIA CAPELO** (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria. Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

PARA LOS VITICULTORES.—Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oidium á precios más baratos que en ninguna otra de la población.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII. ZAMORA

## PAPELES PINTADOS DE

# GARCIA HERMANOS

Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

## ZAMORA

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

### RELOJERIA SUIZA

DEL

## SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

## GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE

# ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc., etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

### Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.